

Por Encima de los Lentos

una semana de política

por Carlos
María Gutiérrez

FERRER SERRA: La UBD Está Puesta

—Gana la UBD?
—Tengo la absoluta convicción de que la UBD gana dentro del lema Partido Nacional, y éste en el ámbito del país.
—Por qué la UBD no lleva candidatos a la Presidencia?
—Por el momento, no lo creemos necesario. Creemos que las elecciones del 30 de noviembre deben ser fundamentalmente para juzgar la conducta de los partidos y de sus dirigentes, y hay que facilitar el voto a los ciudadanos, no complicando los procedimientos.
—Y si ganara una de las reformas, ¿qué harían?
—Hoy, justamente, la Corte acaba de emitir una circular validando para ambas posibilidades las listas de senadores y diputados.
—Bueno, pero y si pasa? ¿Cómo llenan la presidencia?
—No existen esas posibilidades. La realidad es que se requieren 490 mil votos para que una reforma triunfe. No es posible.
—Sin embargo, algo estará proyectado. ¿Todavía faltan unos días?
—Todo eso está perfectamente estudiado.
—Considera que UBD sigue siendo coaligalista?
—No estamos de acuerdo con este procedimiento de reforma. Los únicos válidos serían una asamblea constituyente o la reforma por leyes constitucionales, es decir, sin eliminar la etapa fundamental del Derecho que es la deliberación.
—Se dice que la resistencia de la UBD a designar candidatos presidenciales es el no poderse poner de acuerdo. ¿Que cualquier designación traería fricciones?
—Cada vez estamos más unidos. La Unión Blanca está más fuerte que nunca. Si fuéramos que presentar una candidatura, lo haríamos en 24 horas.
—Así que van a hacerlo, entonces?
—No he dicho nada.
—Por ejemplo, los dos primeros de la fórmula. Usted y Barrios Amorín.
—No he dicho nada.
—Ribas, les ha ofrecido un sitio en su fórmula?
—Oficialmente, no.
—Y extraoficialmente?
—No tengo conocimiento.
—La UBD no piensa dar a luz una plataforma de acción más concreta que la que ha enunciado.
—Lo hizo al estructurarse la UBD.
—Ya tiene dos años.
—Los problemas no han cambiado. Solamente se han agudizado.
—Están en contacto con el herrerismo intransigente, para acuerdos electorales?
—Unificamos fuerzas con ellos en sub-lemas para diputados y concejales, en algunos departamentos.



—Y si se plantea la unificación en lo nacional?
—Si ellos quieren no hay inconveniente. Cree que ellos, si los tendrían.
—Estas últimas deserciones que se han producido en el MPN, como la del concejal Uhalde, ¿no crean problemas dentro de la UBD?
—En absoluto. Todo queda dentro de la Unión Blanca.
—Cree que el MPN conserva su electorado popular, o que la UBD es ahora apoyada más bien por la clase media?
—Fernández Crespo conserva su electorado eminentemente popular. Es cierto, también, que la clase media apoya a la UBD ahora más que antes.
—No cree que hombres vinculados al capital como Posadas, Belgrano o Gallinal Heber, perjudiquen la chance de la UBD e influyan negativamente en el electorado?
—El dinero de esos hombres es dinero bien habido y los emplean en la producción creando fuentes de trabajo. Nadie puede verlos con malos ojos.
—Cuanto dinero lleva gastado la UBD en propaganda?
—Se gasta con un sentido realista y efectivo. El éxito está en nuestro arraigo en la opinión pública. Esa es nuestra única riqueza.
—Si se produjera la decisión de Luis Batlle de apoyar la Reforma Popular, y existiera la oportunidad, ¿usted apoyaría la de Herrera?
—Ya no habría tiempo. El plazo vence hoy, precisamente. Previamente a la Reforma ésa, estábamos en conversaciones con el herrerismo para una gran Unión Nacional, pero los contactos de Herrera con Nardone echaron todo a perder.
—¿Cuántos votos cree que lleva la UBD?
—Más de 250.000.
—¿Qué opina de los rumores sobre un golpe de estado?
—Creo que es un absurdo y que es un delito hacer correr esos rumores.
—¿Qué opina de las declaraciones de Ribas, en el sentido de que desde sectores del comercio y otros civiles, se le vino a proponer el golpe?
—Si alguno desde ellos lo ha pensado, es alguien muy extraviado.
—Dentro del ambiente político que usted frecuenta, ¿ha percibido alguna vez que se sostengan esas posibilidades?
—Nunca he podido percibir la posibilidad de un golpe de estado.
—Si la UBD gana, ¿hará un gabinete de blancos y colorados?
—Si de la UBD depende, no estará sola en el gobierno. Buscará los hombres más capaces.
—Inclusive herreristas de ahora?
—También.

Dentro de la 14

Los distintos sectores que componen la M, comenzaron a publicar esta semana sus listas parciales de candidatos.

El grupo de "El Día" incluyó en su nómina de diputados a una mayoría de redactores políticos de ese diario, estructurándola así: César Batlle Pacheco, Esteban Arosteguy, Juan Eduardo Fabini, Bautista Duhagón, Jorge Pacheco Areco, Agustín Payovich, Luis Molinari, Amílcar Perea, Víctor Guaglianone, Jorge Otero Mendoza.

El lancismo también proporcionó nombres; para los primeros puestos de Representantes irán Alfredo Lepro (al parecer, defraudado en sus aspiraciones de una senaduría, pero compensado con la promesa de un futuro Ministerio de Instrucción Pública), Nelson Arredondo, Baltasar Granucci (eficiente secretario de Lanza en la UTE) y Lucas Gaffré.

Por su parte el sector que rodea a Andrés Martínez Trueba auspicia estas candidaturas: para el Senado Martínez Trueba, Juan F. Guichón, Emilio O. Bonino, Sabás Olazola, Carlos Larrosa, Oscar Bonilla; para Diputados, Juan L. Rodríguez, Hamlet Machín, J. Fernández Castellá, Regina L. de Franciscovich.

Los Movimientos en el Tablero

—Al salir el 16 a la cabeza en el sorteo del lunes 3, el senador Washington Fernández —que había apostado confiadamente al número que llevaría su lista rebelde— obtuvo una ganancia de sesenta mil pesos.

—En momentos en que en todos los cuerpos municipales deliberantes se estudia el aumento de la remuneración a los Concejales, la Junta Departamental de Flores resolvió no modificar la vigente.

—El Consejo Nacional de Gobierno inició un nuevo régimen de trabajo, acorde con la temporada veraniega y con la ocupación pre electoral: un día de sesión por semana.

—José Acquistapace, Alba Roballo y otros jerarcas quintistas con experiencia en gobierno municipal, están procurando modificaciones a la lista del sector para la Junta Departamental montevideana, a los efectos de incluir en ella algunos técnicos.

—Un proyecto de ley (no muy difundido) fue aprobado (entre las decenas que salieron) durante el febril trabajo de las últimas 72 horas de esta Legislatura. Concede a los funcionarios del Poder Legislativo un préstamo en la Caja Nacional por cinco sueldos, pagadero a 15 años y sin interés. Régimen actual, para toda la Administración: dos sueldos, a cuarenta meses, con interés.

—El pasado fin de semana, "largando primero", los candidatos de la UBD iniciaron su jira por el territorio de la República. Viajan en un ómnibus y desde el día siguiente a la partida, EL PAÍS ha comenzado a insistir sobre el mal estado de los caminos.

—En una asamblea del miércoles 5, la lista 16 de Washington Fernández oficializó sus listas. Para el Consejo Nacional de Gobierno: Washington Fernández, Eduardo Jiménez de Aréchaga, Carlos A. Surraco, Emilio E. Luciani, Juan Enrique Llovet, Ceibal Artigas; para el Concejo Montevideano: Héctor Brum Requena, Pedro Bagalciague, Julián Zavala, Muniz.

—El Poder Ejecutivo ha resuelto designar al oftalmólogo Washington Isola como Ministro de Salud Pública, en sustitución del renunciante Vicente Basagoiti.

—El grupo blancocevedista montevideano de la Departamental "Juan Carlos Blanco" resolvió incorporar sus fuerzas a la 14 y, dentro de ella, al distintivo 114.

—El 31 de octubre venció el plazo para inscribir candidaturas para Presidente y Vicepresidente sin lema, de acuerdo a la reforma propiciada por la Unión Cívica. La U.B.D. —aún sin haber llegado a un acuerdo interno sobre dicha proclamación— dejó vencer el plazo. El término para presentar lista en la otra reforma, vence el 9 del corriente.

—La Unión Demócrata Reformista ha establecido ya sus listas de candidatos. Para el Senado: Alberto Demicheli, General Héctor Medina, Basilio Saravia, José Moreno Zavallos, María Luisa Saldún de Rodríguez, Celedonio Iriondo Garino, Julio Brunereau, Casimiro Silva. Para Diputados: Alberto Manini Ríos, Renzo Minut, Arturo Pita, Julio María Olarte, Irma Terra Corbo, Juan Magariños Pittaluga, Benigno Carámbula.

—Los sueldos de los Concejales Montevideanos serán elevados a \$2.200; el del Presidente irá a \$3.000. La Junta aprobará dicho aumento levantando especialmente el receso para sesiones.

—Se han dado a conocer nombres que integrarán el Directorio de Establecimientos Frigoríficos del Cerro S.A., la flamante empresa copropiedad del Surt y el Artigas. El personal estará, aún en minoría (dos directores, por obreros y empleados, respectivamente), entre los cinco restantes se ha designado a César Charbone (presidente), Abel Ferrando (ex ejecutivo del Artigas), Francisco de Perrot, Julio Arcocha Pollo. Se anunció igualmente que "varios bancos de plaza" estarían dispuestos a suministrar el capital de giro necesario.

EL EJERCITO DE SALVACION



Por Jess

